

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes..... Ptas. 1'50
 En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre. Ptas. 4'50
 Resto de la Península, trimestre. Ptas. 5'50
 Extranjero, trimestre..... Ptas. 10'50
 Número del día: 5 céntimos.
 Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866



D. Bernardo Ubeda y García

Profesor de Música

Falleció en el día de ayer, á los 42 años de edad,

habiéndole recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su director espiritual D. Manuel Irurita; su alijidísima esposa doña Adelina Almeida, hija D. Vicente, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parentes, suplican una oración á los amigos que asistan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, á las 11 de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Botx, núm. 4, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

ROGAD Á DIOS POR EL ALMA DE LA SEÑORA

Doña Teresa Domenech Silverio

que descansó en el Señor el día 2 de febrero de 1916

á las dos de la madrugada

habiéndole recibido los auxilios espirituales.

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos D. Manuel, doña Desamparados y doña Concepción; hermanos políticos doña Teresa Gómez, D. Mariano Fernández y D. Pedro Güest, sobrinos y demás parentes, participan á sus amigos tan sensible pérdida, y les ruegan que la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana, á las once de la misma, en la parroquial iglesia del proto-mártir San Estebán, de lo que quedarán sumamente agradecidos.

También cesan en sufragio de dicha señora todas las misas que se celebrarán en este día en la expresa parroquia de San Estebán, como igualmente las que se dirán:

DÍA 26. Todas las que se celebrarán en la parroquial de los Santos Juanes, Iglesia del Temple, etc. y echo días siguientes, como igualmente el ejercicio de San José del quinto domingo, dia 27 de febrero.

Las que se dirán en la iglesia convento de monjas de Santa Catalina de Sena en este dia, y 9 y 15, como asimismo las que se dirán en el convento de los Carmelitas de la calle de Albacete, y las gregorianas que empezarán el dia 3.—En el convento de monjas de San José y Santa Teresa también se dirán misas en este día.

DÍA 26. Todas las que se celebrarán en la iglesia del exconvento de Santo Domingo.

DÍA 13. Todas las que se dirán en la real capilla de Nuestra Señora de los Desamparados.

DÍA 16. Todas las que se celebrarán en la iglesia de Nuestra Señora del Milagro.

DÍA 17. Las que se celebrarán en la iglesia del Salvador.

DÍA 26. En la Iglesia de los Padres Franciscanos de San Lorenzo, las que se celebrarán de ocho y media á diez, como igualmente las gregorianas, á las diez de la mañana, empezando en el dia 7 del corriente en el altar de San José, excepto los domingos que se dirán en el altar mayor.

El Exmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de Valencia y el Ilmo. y Rvdmo. Obispo de la Seo de Urgel, se han dignado conceder 100 y 50 días de indulgencias á los que asistan á alguno de los expresados actos.

A NUESTROS CORRESPONSALES

Siendo grande el número de ejemplares que nos piden nuestros correspondentes de la edición extraordinaria, con motivo del cincuentenario de LAS PROVINCIAS hicimos rogarnos á todos aquellos que deseen adquirirlos para la venta, no retarden el pedido, ya que estando próxima á agotarse la tirada, serán servidos los encargos con rigurosa prælacion.

El precio para el público es el de 15 céntimos ejemplar.

La guerra mundial

Justicia...
y no por mi casa

Cuando los alemanes se vieron obligados á usar de represalias contra arteros e imprevisos ataques en ciertos pueblos belgas, y á dirigir, según el derecho de la guerra, el fuego de sus cañones contra las casas y calles, desde las que fueron atacadas alejándose sus tropas por la población civil, brotó entre sus enemigos un grito de indignación, como si el militarismo alemán estuviese anatematizado por todas las leyes de la humanidad, y sobre el recayese el peso de un homicidio de cuyo estigma no pudiera redimirse. Se invitó á los países neutrales á elevar grandes protestas, se calificó á los alemanes de humos y se dió al Kaiser el nombre de nuevo Atla, dejando olvidadas todas las crímenes cometidos por los ingleses en la India; por Lord Kitchener, el "verdugo de Omdurman", en el Sudán; por los franceses en Argelia y Marruecos, y por los belgas en el Estado del Congo, como si no se hubieran puesto de relieve suficientemente al ser discutidas en las obras de Historia universal y en las Cortes. Pero todos los recuerdos del pasado se borronaron, y aquellos que vieron la paja en el ojo alemán, no veían la viga en el propio, y por eso, cuando una obra artística, utilizada por los enemigos de Alemania para fines militares, no pudo ser respetada, aún sintiéndolo, por las tropas germanas, elevábese de ambas partes del Océano un abullido de rabia contra los "barbares".

Bien puede afirmarse que pocos han cumplido sus deberes patrióticos, en estas críticas circunstancias, con tanta escrupulosidad, como la prensa. A pesar de haber perdido totalmente la publicidad del extranjero y haber aumentado sus gastos, no ha modificado sus tarifas de anuncios, ni ha gravado el precio de sus números.

Pero podrá continuar en esta conducta, si no se resuelve el conflicto que se le ofrece ahora?

Las negociaciones entabladas con objeto de llegar á una solución, parece que no marchan por su mal camino. Suecia no tiene inconveniente en servir á España las pastas para el papel, pero se necesita la autorización de Inglaterra, que ejerce el dominio de las comunicaciones marítimas.

Una de las represalias que se teme adopte la Gran Bretaña para reducir á Suecia en su actividad, es la de que los barcos de dicha nación no puedan repostarse de carbón en puertos británicos, sino que deben seguir su ruta directamente. Significó esto un grave retroceso para la navegación, y, además, una carestía en el viaje.

Por ello pudiera haber una solución para la industria papadera, y sería que un barco español acudiese á puerto suizo, despareciendo los hilos del Báltico, y cargase pasta de papel, tomada en Inglaterra carbón suficiente para la travesía directa.

Claro está que necesitaba esa solución un compromiso, y es el de que el gobierno español diese seguridades de que la pasta de papel se dedicaría exclusivamente á nuestro co-

medio de modo horrible y abominable: no respondían ni las mujeres, ni los niños; saquearon sin compasión alguna toda vivienda que á su paso encontraban, y hermosos palacios y ciudades enteras quedaron reducidos a simples montones de escombros. El pueblo alemán no podrá nunca agradecer lo bastante á su valiente ejército y al famoso general en jefe Hindenburg, haber sabido liberar aquella provincia de las hordas moscovitas, y asegurar al Imperio alemán contra una nueva aciñada del enemigo. La apisonadora rusa que debía avanzar de modo irresistible y triturar todo sus rodillos todo lo que encontrase á su paso, terminó por declararse en franca retirada, llevando hasta los pantanos de Rokitno. Desgraciadamente tuvo mucho lo que quedó deshecho bajo esa enorme masa bélica, pero de todo ello, quienes tienen menos que depolar son los alemanes. Lo que en la Prusia Oriental ha sucedido representa, á decir verdad, solo una pequeñaza con respecto á los hechos realizados por los ejércitos rusos en sus propias fronteras, donde arrasaron de sus casas á miles y miles de sus compatriotas, dejándolos abandonados á la miseria y al hambre; los caminos aparecían llenos de fugitivos, que, víctimas del furor de las hordas moscovitas, vagababan al azar, soportando con paciencia la cruz de sus desdichas. Innumerables masas de esos desgraciados corrían hacia el Oriente; otros fueron llevados á las estepas siberianas, ya fueran judíos o potacos, ya gentes nobles que tenían nombres alemanes; donde querían que los alemanes se acercaran, allí destruían los rusos, las tierras, las moradas, las granjas, etc., asolando los campos, rociando con veneno los edificios y los entregaban al furor de las llamas; no debían dejar sino montones de ruinas!

Ahora bien, debido á la cantidad de fruta que esta rosacea ya proporciona y por venir su maduramiento en épocas casi fijas y de duración muy limitada, se ha presentado un problema que hay que resolver, pues afecta de un modo decisivo á la remuneración que debe preferir el productor.

La principal salida del albaricoque es para las fábricas de conservas, las que por exceso de producción y concurrencia, siguen los criterios que les impone la ley económica de la oferta y la demanda, sufriendo las consecuencias del agricultor.

Para evitar la depreciación que esta fruta ha comenzado á experimentar, los agricultores avisados, los que no se avienen á la merma en la remuneración legítima á que tienen derecho, han estudiado los procedimientos para encontrar remedio á sus males, siendo este la desecación del albaricoque, lo que les permite un margen muy considerable de defensa y poder considerar esta nueva conquista de la industria rural valenciana como una manifestación exportativa.

Entre los valencianos estudiosos y entusiastas que contribuyeron al fomento de la nueva industria citada, debe contarse en primera linea al señor Moragues (don Tomás), que en su masón del Puig, conocida por la de "San Enrique", tiene una extensa plantación de albaricoques de la variedad blanca ó sea la manzana, que por los resultados es la que hoy hay de mejores.

Esta esperanza se ha convertido en un verdadero desengaño, lo mismo que el anuncio jactancioso del señor Poenque, cuando afirmaba que los rusos se hallaban dispuestos á dar el golpe en el corazón del Imperio alemán; las batallas de Tannenberg y de los lagos masuricos, la caída de Varsavia, Nowo-Goriewsk, Brest-Litowsk, y la pérdida de las más poderosas fortalezas rusas de ataque y defensa han destruido las ilusiones franco-inglesas.

A los alemanes y á sus compañeros de armas les ha originado el método ruso das insignificantes, los perjuicios se los han ocasionado los rusos únicamente á sí mismos y á su población. El *Russko Słowo* cominció ya el 22 de agosto de 1915, que la Asociación de Municipios calcula en 12 millones el número de fugitivos que habían sido arrojados de su suelo natal, no por los alemanes, sino por los mismos soldados rusos.

Exactamente igual ocurre con los ataques de los zeppelines á París y costa de Inglaterra. Bombardean los franceses, una ciudad ásimo, sin fortificar, y es el *gran éste*; hacen lo propio los alemanes en una población *fortificada*, es decir, en una plaza defendida por numerosos cañones, que sola se basta y sobra para defenderse y en el acto todo la prensa dice que es un atentado al derecho de defensa, etc., etc.

Con esta manera de discurrir hay que distinguir dos clases de combatientes: los aliados, para los cuales todo cuando hagan, sea lo que sea, está siempre bien, y los Imperios enemigos, que así fabriquen santos, todo está mal.

Los defensores del derecho, la civilización, y de los pueblos débiles—aunque no los socorren ni ellos se acuerden, más que citando lo contrario—y sus adversarios que luchan con el Código internacional ante la vista y siguen siendo, los humos, y el Kaiser, el nuevo Atla. Los subditos del Kaiser quieren vencer y vencerán, pudiendo abandonar la conciencia limpia en manos de la Historia Universal, que es la que ha de emitir el juicio último y es el culpable de haber empleado el método más barbaro de hacer la guerra.

B. MARIO

Crónica agrícola

Las obras en la Acequia Real del Júcar.—Descentralización del albaricoque.—Movimiento de concentración agrícola.—Fecha memorable.

Quien desde hace años no haya visitado la Acequia Real del Júcar, en sus comienzos de Antella, seguramente quedará verdaderamente sorprendido en la actualidad, pues lo que era un barranco, hoy es un magnífico canal, sin duda alguna el mejor que en España tiene.

Recuerdo la dolorosa impresión que me causó la primera vez que visité la Acequia Real. Aquello daba pena. Era un verdadero crimen el agua que por filtraciones, falta de velocidad y otras causas se restaba á las necesidades de la agricultura. Claro, que aquél estadio de cosas de ningún modo podía perdurar, pero era el convencimiento de que muchos temían de la falta de voluntad para solucionar las deficiencias señaladas, que consideraban más barato de hacer la guerra.

El 31 del pasado enero se cumplió el 50 aniversario de la fundación de LAS PROVINCIAS. En tan larga fecha, la función educadora del diario decano, ha sido enorme. Las sanas ideas, el culto á la verdad, la ausencia de lo basitudo, la defensa de todos los intereses, etc., etc., nutrieron las honradas columnas de LAS PROVINCIAS. Puede, pues, ostentar orgullosoamente las hebras de purísima plata que encancen su cabecera, que abriga la mentalidad de aquellos preclaros ilustres, que al dedicarles hoy sentido recuerdo, nos dan las mieles con que endulzan las amarguras de la presente.

El último colaborador de LAS PROVINCIAS, este insignificante agrario que se roba job, lector benevolo tu tiempo, se asocia á la legitimidad que hoy embarga á los hombres que dan los frutos sazonados de su cultura al viejo período, al sincero amigo que nos proporciona cotidianamente el pan espiritual, sano del alma.

L. LEON DURAN

EL CINCUENTENARIO

de

Las Provincias

Con el título de "El cincuentenario de LAS PROVINCIAS de Valencia", escribe *La Epoca*, de Madrid, lo siguiente:

"El importante diario LAS PROVINCIAS, de Valencia, ha publicado un número extraordinario, verdaderamente notable, para conmemorar el Aniversario de su fundación.

Entre los fotografiados figuran los de los señores Navarro Reverte, Gimeno (don Amadeo) y otros ex-ministros, colaboradores de LAS PROVINCIAS; el del insigne poeta don Teodoro Llorente Olivares, que dirigió tanto tiempo al gran diario valenciano; los de los señores Llorente Palau, actual director, y Domenech (don Federico), propietario y gerente, y otros muchos de rectores y colaboradores, uno que reproduce el primer número del periódico, publicado hace cincuenta años.

Además, muchas tomas de agua, que la torrencia, las malas costumbres, etc., permitían taparse con tierra y yeso, obstrucciones muy incompletas que continuamente estaban mermando inutilmente el caudal de la Acequia, han sido sustituidas por palistas de pasta.

Así, se guardó silencio, sin que se oyera ni una sola palabra de desaprobación contra los rusos y sus "brigadas incendiarias". Y el hecho de que no quede nadie en el siglo XX; mas como los causantes de aquellos males no fueron los alemanes, sino los rusos, los aliados colmados de elogios de los pueblos que se tienen por la flor y nata de la civilización, todos calificaron de despreciable y poco sencillo el proceder de los alemanes, que estando próximos á agotarse la tirada, se dedicaron exclusivamente á nuestro co-

mercio con su digno presidente, nuestro muy querido amigo don Francisco Carreras, merecen ser conocida. Ya que tan pocas ocasiones se presentan para aplaudir, no deben regatearse los elogios cuando, como ahora, es de justicia el aplauso.

No existe, pues, la Junta en su fecunda campaña. No teme el acudir a procedimientos reglamentarios que le permitan mayores fuerzas económicas, pues cada peseta que se dedique al mejoramiento de la Acequia Real del Júcar, se convierte en un beneficio incalculable.

Mi cariñosa felicitación para todos los buenos amigos de la Junta de gobierno, y la parte de agradecimiento que, como afecto á la comunidad, me corresponde.

Hay en la Dirección del descano colega y en la Redacción, y en la Administración y en la repartición, tan excelentes amigos y tan cariñosos compañeros, que no podemos menos de participar con ellos de toda la alegría y alborozo de estos días.

15 años. Que es dos veces 25, ó cinco veces 10, según el decano de la Facultad de Ciencias. Hay que pasar por esta ingrata profesión del periodismo para hacerse cargo de las noches pasadas en vela, que representan cincuenta pasadas en vela, más sonada que la más resina en los Almendros.

Sinvalos de aliento, y desanso á los buenos amigos que, capitaneados por Teodoro Llorente, loran por el querido ideal del periodismo, el éxito alcanzado en su número extraordinario, la consideración de sus lectores y la estimación que se tiene á los *cliques* de esa clase.

La obra que inició el gran patriota don Teodoro Llorente, la ha llevado á su efecto término su hijo Teodoro.

Nosotros, encantados, acatamos su mayoría de edad, dignidad y gobierno, y en gracia al gran cariño que profesamos á esa casa, perdemos alguna gracia que nos permitan gaspar.

Hoy es día de indulto, que el *abuelito cumple* años.

Alabridas! Vivian todas LAS PROVINCIAS! Y nosotros que lo veamos.

Gracias, mucha gracias, querido nieto.

Intereses agrícolas

La exportación de la naranja

Esta mañana, á las once, se celebrará en el Paraninfo de la Universidad, la Asamblea para pedir al gobierno, entre otros extremos relevantes con la magnifica cuestión, que no cese en sus gestiones cerca del gabinete inglés á fin de conseguir que no prohíba ni limite la importación en su país de varios productos agrícolas, entre ellos, la naranja.

Entre los principales estudiosos y entusiastas que contribuyeron al fomento de la nueva industria citada, debe contarse en primera linea al señor Moragues (don Tomás), que en su masón del Puig, conocida por la de "San Enrique", tiene una extensa plantación de albaricoques de la variedad blanca ó sea la manzana, que por los resultados es la que hoy hay de mejores.

Tuve verdadera complacencia cuando la amabilidad del amigo Moragues me proporcionó ocasión de admirar los productos obtenidos. Son éstos de color tan igual, de aroma tan exquisito y, sobre todo, es tan completa la descripción que todo ello permite aliviar la confianza de que, sin riesgos de alteraciones, surgen las contingencias de la exportación en condiciones de absoluta garantía. Esta nueva forma de aprovechamiento agrícola, permite utilizar con plenos resultados económicos, precios hasta hoy casi sin valor.

Como resultado de la exportación, se ha conseguido que el gabinete de Londres no deje de tener acceso á los mercados del país de nuestra propia.

señor Bernabeu, ofreciendo el local de dicha escuela para las clases nocturnas femeninas. De suerte que el conflicto está liquidado, y que gracias al señor Domínguez y la Junta de las Escuelas de Valencia, que han añadido un nuevo galardón á la brillante historia de las insinias, y á la señora Ranz, podrán reanudarse las clases de Comercio, mañana mismo.

A cuantos han contribuido á la solución del asunto, enviamos nuestra felicitación.

El triunfo alcanzado por el papel de fumar EUCALIPTUS, en su nueva forma de libro-estuche, es debido á su buena calidad y excelentes propiedades higiénicas.

Valencia

Un telegrama de Madrid comunica que el Rey recibió ayer en audiencia al ex-ministro don Amalio Gimeno, quien presentó á Su Majestad al nuevo rector de esta Universidad, doctor don Rafael Paster.

El Monarca estuvo deferentísimo con ambos visitantes, hablando con calor de los asuntos de Valencia, congratulándose del desarrollo que alcanzan el comercio y la industria en esta capital, y lamentando los perjuicios que ocasiona la prohibición de exportar frutas á Inglaterra.

Expresó Su Majestad el vivísimo interés que tiene por que se resuelva satisfactoriamente este problema.

Ayer visitó al gobernador civil una comisión de la Junta Hullera, justificando la necesidad de que el gobierno facilite barcos para el transporte de carbón mineral, la de pedir á las Compañías ferroviarias españolas que establezcan una tarifa especial para trenes completos, con objeto de poder transportar la hulla de las minas de Córdoba, León, Puent Llana y Utrillas.

También rogó la comisión al gobernador civil que hiciera presente al gobierno que los carbonos de Asturias resultan más caros que los ingleses, por lo cual precisa estudiar el asunto.

Ayer se presentaron en el gobierno civil, solicitando ver al gobernador, numerosas obreiros, a los cuales concedió audiencia el señor Cortinas. Manifestaron los obreiros que necesitaban trabajo.

El gobernador contestó á los obreiros que se preocupaba de remediar la actual crisis obrera, y que recientemente había conferenciado con el arquitecto municipal encargado de la fachada del Ayuntamiento. El citado contratasta le dijo que por su parte haría cuanto fuese posible para que se reanudaran las obras inmediatamente, pero que ello dependía de que el escultor Benlliure enviase las estatuas, que según ha prometido, se harían en Valencia antes de dos meses.

Añadió el gobernador civil que se proponía celebrar conferencias con los contratastas de las obras de la nueva Casa de Correos y Telégrafos, para que den comienzo á dichas obras lo antes posible.

—Ante la ilustre junta directiva de este Colegio Notarial ha tomado posesión de la notaría de Cuevas de Vipromá don Antonio Campesino y Amunátegui.

—La cotización oficial de las subastas en Valencia fué ayer la siguiente:

Trigos, de 39 á 44 pesetas los 100 kilos. Harinas, de 46 á 51.

Alubias: Pinet, de 54 á 55, y Amoníquil, de 52.

Patacas al por mayor, de 16'50 á 17'70.

Ganados en canal: Vacuno, á 210 pesetas/kilo; lanar, á 4'95, y cerda, á 2'05.

Al detalle en carnicerías.

—Ternera: Filete, á 5 pesetas/kg.; carnes sin hueso, de primera, á 3, y de segunda, á 2'60; con hueso, de primera, á 2, y de segunda, á 1'40; hueso, á 0'50.

Carnes: "Cabeza", á 2'80; chuletas y pierna, á 2'40; espaldilla, á 2'; brazauelo, pecho y cuello, á 1'20.

Macho cabrío: Chuletas y pierna, á 1'80; espalda y pecho, á 1'40.

Cabrito: De 2 á 2'40.

Corda: Lomo, á 4; magro, á 3; tocino, cos tillas y manteca, á 2'40.

—Decía anche La Correspondencia de Valencia que entre los demócratas del distrito de Requena ha surgido honda división, separándose del actual diputado á Cortes don José García Pardo el diputado provincial don Fausto Pérez Ballesteros y los elementos políticos que reciben las instrucciones de éste.

Frente á la candidatura del señor García Pardo, aunque ésta sea encasillada, se presentará otra con el concurso de demócratas, republicanos y conservadores.

Nuestros Informes coinciden con los del colegio.

—Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que desde esta fecha se ha puesto á la venta el Extracto de Muta Gay en todas las farmacias, al precio de 41 reales franco grande y 7 pequeño. Depósito: Farmacia de Gay, plaza del Negrito.

—La Gaceta inserta una Nota del ministerio de Estado, declarando, con referencia á los anuncios publicados en las Gacetas de Madrid de 14 y 18 de octubre; 3, 4 y 24 de diciembre de 1915, y 19 de enero próximo pasado, sobre gestión de salvoconductos para la importación, via Holanda, de determinados artículos de origen alemán con destino á subditos españoles, que en lo sucesivo, los interesados deberán dirigir sus instancias al ministerio de Fomento. Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, cuyo centro, desde ahora en adelante, aparecerá en todos los casos como consignatario de la mercancía, á reserva de hacerla llegar en su día á su respectivo destinatario.

—Ayer en el rápido de Madrid salió el notabilísimo señor Ansaldi, acompañado de su gentil esposa.

En la estación fué despedido por gran número de amigos y admiradores, por el presidente del Ateneo Musical y por una comisión de profesores de orquesta. La señora de Ansaldi fué obsequiada con un preciosísimo ramo de flores.

Ansaldi se despidió de todos los presentes, y al partir el tren fué ovacionado.

El Ateneo Musical ha nombrado socio honorario al señor Ansaldi, que agradeció muchísimo tal distinción.

—El señor Crespo Baixauli se presentó en el gobierno civil con una comisión de más de 70 vecinos de Beniparrell, colonos de los señores marqueses de Montoliu, y manifestó al señor Cortinas, que el apoderado, señor Sánchez Abadia, por cuestiones políticas, les ha ordenado que dejen las fincas.

El gobernador contestó que, á pesar de que este asunto es de carácter particular, procurará ponerse al habla con el señor Sánchez Abadia, para buscar una solución satisfactoria.

—Una numerosa representación de la Sociedad de Defensa de Propietarios de Pueblo Nuevo del Mar, acompañada de los concejales don Juan Bautista Briz, y del catedrático de la Facultad de Derecho don Mariano Gómez González, visitó ayer, en su despacho, al gobernador civil, para ponerle en antecedentes del recurso que tienen presentado contra los presupuestos municipales, en la parte que se refiere al arbitrio por alcantarillado.

Los mencionados señores explicaron al señor Cortinas los fundamentos de su legítima pretensión, pues se da el caso anómalo de que con manifiesta infracción de las leyes aplicables al caso, el arbitrio por alcantarillado es en Pueblo Nuevo del Mar, mucho más oneroso que en Valencia.

El gobernador civil, después de hacerse cargo de todas las razones expuestas por los comisionados, prometió estudiar el asunto con especialísimo interés y resolverlo con arreglo á estricta justicia.

—Una simpática iniciativa, que merece ser acogida con entusiasmo por los buenos valencianos, es la nota saliente del número que el humorístico semanario *El Guante Blanco* pone hoy á la venta.

Se trata de un número extraordinario tirado a dobles y en excelente papel; un acabado trabajo tipográfico.

Contiene originales de actualidad, entre ellos, una bonita información titulada "Las flores de los balcones", un artículo titulado "Si vas pacas" y varias notas de Feria; todo ello sazonado con la inofensiva gracia que le caracteriza.

Forma la parte gráfica varias fotografías interesantes de la Feria, una caricatura de Francisco Povo y infinita de grabados.

En las páginas centrales, ilustradas con graciosísimos dibujos á colores, dà cuenta de una fiesta organizada por dicho semanario á beneficio de los niños de la Asociación Valenciana de Caridad.

Pero lo más extraordinario de este número es, á pesar de todos estos excesos tipográficos, que se pondrá á la venta al precio de diez céntimos. Seguramente agotará la edición, porque "pedir más es gallera".

—Cuando sus hijos estén inapetentes, y como consecuencia se debiliten, aprestese á darles CARNE LIQUIDA VALDES GARCIA, que les servirá y hará recuperar el apetito.

—Según dicen de Madrid, se ha enviado ya á la *Gaceta*, para su publicación, el real decreto disponiendo que la Junta de Obras del Puerto de Valencia se constituya y rija con arreglo al reglamento de 17 de julio de 1903.

—La señorita doña Aurora Tejón y Baquer, hija de nuestro distinguido amigo el ex-gobernador civil de esta provincia don Juan Tejón y María, ha tomado el hábito de religiosa de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, ingresando en el noviciado de Gandia.

—Queréis no toser más? Pedir en todas las farmacias pastillas de San Blas. Curan picazón y cosquilleo de garganta. Depósito general de Santa Catalina, viuda de Costas.

—Hoy, á las seis de la tarde, se celebrará en los salones de la Juventud Católica otra agradable matinée, con arreglo á este programa:

"Danzas españolas", números 10 y 11, de Granados, á piano, por don Francisco Barberán; "Capricho húngaro", de E. Ketterer, á cuatro manos, por las señoritas Purificación Ferrer y Amparito Martínez de Marella; primer acto de la comedia "Culpa y compaña", por la escena dramática de la Academia; "El Guarany", cantado por la señorita Angeles Cabanes, acompañada al piano por la señorita Emilia Terraza; "Danza del Templo", de Grieg, á piano, por el señor Barberán; segundo acto de la comedia "Culpa y compaña", por la indicada escena.

Sola se permitirá la entrada á los socios y señoras que acompañen.

—Instalaciones industriales y de RIEGOS-Maquinaria-Cárboles—Nagore y Gómez, S/N, 4, bajo, Teléfono 635. Valencia.—Vease el anuncio en la cuarta plana.

—En el correo de Madrid marcharon á Alcalá, para concursar al mísmo maurista que se celebrará hoy en la última capital dicha, don Juan Torres Sala y don Ignacio Salva.

—Una comisión de empleados de tranvías pertenecientes á la Mutualidad Obrera, y formada por los señores Tenorio, Muñoz, Tarrago y Rufes, marchó ayer á Madrid, con objeto de gestionar del ministerio de Fomento la resolución de asuntos que interesan á la entidad social que representan.

—El gobernador civil señor Cortinas, recibió ayer un telegrama del ministro de Instrucción Pública, autorizando que la Asamblea naranjera de hoy se celebre en el Paraninfo de la Universidad.

También recibió otro telegrama del rector doctor Pastor, diciéndole que el asunto del nuevo edificio para las Facultades de Medicina y Ciencias gracia á las buenas gestiones de los señores don Amalio Gimeno y del gobernador, marcha perfectamente bien, y confía en que las obras no se harán esperar mucho tiempo.

—Para automóviles nuevos y de ocasión, pneumáticos y toda clase de accesorios, visite el GARAGE VICTORIA.—Teléfono, 334.

—Ha sido subalterno el jefe del Centro de Telegrafos de Valencia, don Manuel Martínez Salazar. Con este motivo ha sido obsequiado por el personal con una plancha de plata repleta con sentida dedicatoria.

—La comisión de empleados de tranvías pertenecientes á la Mutualidad Obrera, y formada por los señores Tenorio, Muñoz, Tarrago y Rufes, marchó ayer á Madrid, con objeto de gestionar del ministerio de Fomento la resolución de asuntos que interesan á la entidad social que representan.

—La Real Sociedad de Tiro de Pichón celebrará tirada ordinaria esta tarde, á las tres.

—En la Sala segundas continuó el juicio por Jurado de la causa por falsedad que ayer resolvieron. Informó el fiscal y el defensor don Vicente Duque, que pronunció uno de sus más elocuentes discursos. El fallo del tribunal popular fué absolutorio.

—Se trata de un número extraordinario tirado a dobles y en excelente papel; un acabado trabajo tipográfico.

Contiene originales de actualidad, entre ellos, una bonita información titulada "Las flores de los balcones", un artículo titulado "Si vas pacas" y varias notas de Feria; todo ello sazonado con la inofensiva gracia que le caracteriza.

Forma la parte gráfica varias fotografías interesantes de la Feria, una caricatura de Francisco Povo y infinita de grabados.

En las páginas centrales, ilustradas con graciosísimos dibujos á colores, dà cuenta de una fiesta organizada por dicho semanario á beneficio de los niños de la Asociación Valenciana de Caridad.

Pero lo más extraordinario de este número es, á pesar de todos estos excesos tipográficos, que se pondrá á la venta al precio de diez céntimos. Seguramente agotará la edición, porque "pedir más es gallera".

—Cuando sus hijos estén inapetentes, y como consecuencia se debiliten, aprestese á darles CARNE LIQUIDA VALDES GARCIA, que les servirá y hará recuperar el apetito.

—Según dicen de Madrid, se ha enviado ya á la *Gaceta*, para su publicación, el real decreto disponiendo que la Junta de Obras del Puerto de Valencia se constituya y rija con arreglo al reglamento de 17 de julio de 1903.

—La señorita doña Aurora Tejón y Baquer, hija de nuestro distinguido amigo el ex-gobernador civil de esta provincia don Juan Tejón y María, ha tomado el hábito de religiosa de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, ingresando en el noviciado de Gandia.

—Queréis no toser más? Pedir en todas las farmacias pastillas de San Blas. Curan picazón y cosquilleo de garganta. Depósito general de Santa Catalina, viuda de Costas.

—Hoy, á las seis de la tarde, se celebrará en los salones de la Juventud Católica otra agradable matinée, con arreglo á este programa:

"Danzas españolas", números 10 y 11, de Granados, á piano, por don Francisco Barberán; "Capricho húngaro", de E. Ketterer, á cuatro manos, por las señoritas Purificación Ferrer y Amparito Martínez de Marella; primer acto de la comedia "Culpa y compaña", por la escena dramática de la Academia; "El Guarany", cantado por la señorita Angeles Cabanes, acompañada al piano por la señorita Emilia Terraza; "Danza del Templo", de Grieg, á piano, por el señor Barberán; segundo acto de la comedia "Culpa y compaña", por la indicada escena.

Sola se permitirá la entrada á los socios y señoras que acompañen.

—Instalaciones industriales y de RIEGOS-Maquinaria-Cárboles—Nagore y Gómez, S/N, 4, bajo, Teléfono 635. Valencia.—Vease el anuncio en la cuarta plana.

—La señorita doña Aurora Tejón y Baquer, hija de nuestro distinguido amigo el ex-gobernador civil de esta provincia don Juan Tejón y María, ha tomado el hábito de religiosa de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, ingresando en el noviciado de Gandia.

—Queréis no toser más? Pedir en todas las farmacias pastillas de San Blas. Curan picazón y cosquilleo de garganta. Depósito general de Santa Catalina, viuda de Costas.

—Hoy, á las seis de la tarde, se celebrará en los salones de la Juventud Católica otra agradable matinée, con arreglo á este programa:

"Danzas españolas", números 10 y 11, de Granados, á piano, por don Francisco Barberán; "Capricho húngaro", de E. Ketterer, á cuatro manos, por las señoritas Purificación Ferrer y Amparito Martínez de Marella; primer acto de la comedia "Culpa y compaña", por la escena dramática de la Academia; "El Guarany", cantado por la señorita Angeles Cabanes, acompañada al piano por la señorita Emilia Terraza; "Danza del Templo", de Grieg, á piano, por el señor Barberán; segundo acto de la comedia "Culpa y compaña", por la indicada escena.

Sola se permitirá la entrada á los socios y señoras que acompañen.

—Instalaciones industriales y de RIEGOS-Maquinaria-Cárboles—Nagore y Gómez, S/N, 4, bajo, Teléfono 635. Valencia.—Vease el anuncio en la cuarta plana.

—La señorita doña Aurora Tejón y Baquer, hija de nuestro distinguido amigo el ex-gobernador civil de esta provincia don Juan Tejón y María, ha tomado el hábito de religiosa de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, ingresando en el noviciado de Gandia.

—Queréis no toser más? Pedir en todas las farmacias pastillas de San Blas. Curan picazón y cosquilleo de garganta. Depósito general de Santa Catalina, viuda de Costas.

—Hoy, á las seis de la tarde, se celebrará en los salones de la Juventud Católica otra agradable matinée, con arreglo á este programa:

"Danzas españolas", números 10 y 11, de Granados, á piano, por don Francisco Barberán; "Capricho húngaro", de E. Ketterer, á cuatro manos, por las señoritas Purificación Ferrer y Amparito Martínez de Marella; primer acto de la comedia "Culpa y compaña", por la escena dramática de la Academia; "El Guarany", cantado por la señorita Angeles Cabanes, acompañada al piano por la señorita Emilia Terraza; "Danza del Templo", de Grieg, á piano, por el señor Barberán; segundo acto de la comedia "Culpa y compaña", por la indicada escena.

Sola se permitirá la entrada á los socios y señoras que acompañen.

—Instalaciones industriales y de RIEGOS-Maquinaria-Cárboles—Nagore y Gómez, S/N, 4, bajo, Teléfono 635. Valencia.—Vease el anuncio en la cuarta plana.

—La señorita doña Aurora Tejón y Baquer, hija de nuestro distinguido amigo el ex-gobernador civil de esta provincia don Juan Tejón y María, ha tomado

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

LOS PERIÓDICOS OFICIALES

Madrid 5, á las 7:30 tarde.
La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Anuncio del gobierno británico modificando la lista de mercancías declaradas contrabando.

Concurso de oposición para las plazas de inspector de los servicios sanitarios civiles de África y director del Hospital civil de Tétuan.

Resolución de lo Contencioso, declarándose incompetente en el asunto de la Sociedad Española de Construcciones Navales sobre entrega de buques con determinados pereceros.

Reglas para el frazado y explicación de cárteras.

DE PALACIO

Madrid 5, á las 7:40 tarde.

El Monarca recibió en audiencia al director general de Comercio, señor Sala, quien informó a Su Majestad de los asuntos de los carbones, fletes, transportes, papel, etc., expresando los trabajos que se realizan para dar solución a todos esos conflictos.

Después cumplimentado al Rey el duque del Infantado, y los doctores Cortezo y Pujido, que le invitaron a la recepción del nuevo académico de la Real de Medicina, doctor Codina, que se verificó mañana.

La Reina recibió en audiencia á varias damas.

El Príncipe Leopoldo de Battenberg, restaurado por completo, salió hoy de Palacio, pasando con los Reyes por la Casa de Campo.

El lunes próximo irán los Reyes de caza al coto de Villanueva, propiedad del duque del Infantado, marqués de Santillana.

Hoy tomó el cargo el gonilomilhombre el marqués de Canillas.

La junta directiva de la Liga Africicana cumplió hoy al Rey, invitándole á la inauguración de la nueva casa social en Melilla. Su Majestad lamentó que las circunstancias anormales por que atravesaban los imperialismos y ha ofrecido enviar á un Infante de España para que le represente en tal solemne acto. Alentó á la junta para que continúe trabajando en pro del desarrollo del comercio y de la industria en Marruecos.

La dirección general de Comercio

Madrid 5, á las 8:40 noche.

El director general de Comercio, señor Sala, sigue gestionando se autorice la importación de España de determinados artículos de procedencia alemana.

El próximo martes se reunirá el comité de la Exposición de Panamá, bajo la presidencia del señor Sala. El gobierno de aquella república ha acordado aplazar la inauguración del Certamen hasta el 21 del corriente. La junta exige el cese de los comerciantes e industriales españoles para que concurren a esta Exposición con muestras de sus productos.

Ha sido autorizada la expedición de paquetes postales entre España y Brasil, suspendida desde el comienzo de la guerra internacional.

Fallecimiento del conde de Peñalver

Madrid 5, á las 8:20 noche.

El exalcalde de Madrid, señor conde de Peñalver, dejó de existir esta mañana, consecuencia de un ataque de uremia.

Los Reyes y los Infantes enviaron el pesame á la familia.

Por la casa mortuoria desfilaron políticos de todos los partidos y otras personas distinguidas.

También visitaron á la familia el alcalde y concejales de Madrid.

Los balcones de las Casas Consistoriales hallan cubiertos con colgaduras negras. El cadáver será trasladado mañana á Asturias.

El Ayuntamiento de Madrid ha acordado asistir en corporación al entierro.

El día en Madrid

Madrid 5, á las diez noche.

En Madrid, el día fué despejado, luciendo el sol por la mañana. Por la tarde estuvo nublado.

La temperatura máxima fué de 9 grados, y la mínima de 3.

Briones.

LOS CAMBIOS

Madrid 5, á las 10:45 noche.

BOLSA DE MADRID

Interior, 73'00.
Amortizable al 5 por 100, 95'45.
Amortizable al 4 por 100, 09'00.
Exterior, 80'45.
Frances, 89'40.
Libras, 25'06.

Briones.

Comisión de fabricantes de azúcar

Madrid 5, á las 10:20 noche.

Esta tarde ha visitado al jefe del gobierno el despacho de la Presidencia, una comisión de fabricantes de azúcar, presidida por el señor Sánchez Toca. Este señor, en breves frases, razonó las pretensiones de los azucareros.

El señor conde de Romanones citó á los comisionados para esta noche, en su despacho de la Presidencia.

Briones.

La cuestión del pan

Madrid 5, á las 10:25 noche.

El alcalde, señor Ruiz Jiménez, ha manifestado que el lunes se pondrá en vigor el nuevo régimen para la venta del pan.

Briones.

La sangre moza

Jóvenes á palos y á tiros

Madrid 5, á las 10:30 noche.

Telegrafían de Huesca que en el pueblo de Slesa, una rondalla, originándose una agresión, en la que sonaron varios tiros, resultando dos muertos heridos gravemente.

Una hora después encontraronse nuevamente los bando, y ya no fué agresión, sino una verdadera batalla campal á garrotazos y tiros. Hay que lamentar... por las familias respectivas, cinco heridos.

Briones.

La huelga de Riotinto

Madrid 5, á las 10:35 noche.

Fracaso de manejos de agitadores

Madrid 5, á las 10:35 noche.

Pese a los esfuerzos en contrario hechos

Briones.

por los agitadores societarios Sargo y Marcos, los obreros paleros de las minas de Riotinto reanudaron hoy el trabajo, acabando la huelga en que venían declarados. Estos obreros han aceptado las bases propuestas por la Compañía.

Ahora, los cabecillas de la huelga, para resarcirse de su fracaso, intentan celebrar un mitin en Nerva, confiando que se podrá declarar el paro general, como solidaridad á sus compañeros de Cataluña.

La opinión dominante es la de que fractionarán nuevamente.

Briones.

Aire, agua y nieves

Destrozos en Ceuta,

Jerez y otros puntos

El huracán derriba un edificio militar en Ceuta, y ocasiona numerosas víctimas.

— Un teniente coronel y varios reclutas, muertos

Madrid 5, á las 11:30 noche.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido del comandante general de Ceuta, un despacho en que se viene á decir, lo siguiente:

“Siendo las 18:30 de ayer, un horroso huracán ha derribado la techumbre del segundo edificio de la posición A, causando numerosas víctimas.

Has resultado:

Muertos: El teniente coronel señor Letamendi y una recluta.

Heridos gravísimos: Un sargento y un recluta.

Heridos graves: Más de 60.

Confusionados: Todos los individuos del segundo batallón de Ceuta que permanecen en el interior.

Una interrupción telefónica ha hecho que no fuera conocida la triste noticia hasta las 20:30. Inmediatamente me trasladé allí, y por adelantado dispuse se adoptaran las medidas propias en el caso.

Todos los heridos fueron curados antes de mi regreso.

La incoherencia con todas las posiciones sigue.

EN HUESCA

Ha llovido copiosamente. En la alta montaña ha caído una nevada grande. En algunos sitios la capa de nieve alcanza un espesor de ochos centímetros.

En la línea férrea de Jaca, tres brigadas no cesan de limpiarla de nieve.

EN BADAJOZ

El Guardia ha crecido dos metros, desbordándose por varios puntos.

El agua ha anegado las turbinas de la fábrica de luz, quedando á oscuras la población.

EN ALMERÍA

El huracán ha causado grandes destrozos en la capital, derrubando gran número de cables eléctricos.

En el paseo del Príncipe, muchos árboles han sido arrancados de raíz.

Un carro que conducía á un facultativo por el muelle de Poniente, fue arrojado al agua por el viento, ahogándose el cochero.

A consecuencia del temporal, las vías telefónicas han quedado interrumpidas.

EN SAN SEBASTIÁN

Reina gran temporal en el mar. Las olas han derribado treinta metros de muralla.

EN JEREZ

La población se quedó anoche á oscuras por efecto del temporal. Fueron suspendidos los trabajos en varias fábricas.

Briones.

Noticias militares

Plazas amortizadas

Madrid 5, á las 11:45 noche.

Según una real orden del ministerio de la Guerra, en el mes de enero próximo pasado han sido amortizadas las plazas siguientes:

Una de general de división.

Dos de general de brigada.

En los círculos militares se dice hoy que en breve pasará á la reserva el general Alcañiz, por motivos de salud.

Briones.

DISGUSTO EN MURCIA

MURCIA.—La desfusión del delegado regional de Príncipe Enseñanza ha producido gran revuelto político.

El jefe provincial del partido liberal, señor Payá, ha telegrafizado al señor conde de Romanones, y alrededor de la misma hora se reunió en su cargo la jefatura, si no se reunió en su cargo al aludido señor.

Los tenientes de alcalde y concejales liberales han acordado renunciar los cargos si se admite al señor Payá la renuncia de la jefatura provincial del partido.

DOCTOR FALLECIDO

Burgos.—Ha fallecido el doctor Jiménez, que hace unas semanas fué agredido por el francotirador de un pueblo cercano, Conrado Abad.

Al doctor Jiménez se le practicó la trepanación del cráneo, pero fué imposible extraerle el proyectil.

La comisión azucarera

Madrid 5, á las 11:30 noche.

Los comisionistas azucareros han visitado hoy, como tenían acordado, al conde de Romanones con objeto de pedirle la modificación de la real orden del ministerio de Hacienda.

El jefe del gobierno ha contestado á los comisionistas que interesaría los que le solicitan la modificación del citado ministerio, pero haciéndoles presente, sin embargo, que su criterio era igual al suscitado por el señor Urzúa. Los comisionistas han hecho entrega al conde de Romanones en la que razonan su petición.

El despacho de Roma desmiente la noticia de que los diputados servirían con el Parlamento fuera de su país. La que se dice que dichos representantes se reunirán periódicamente, pero sin carácter oficial, para tratar de asuntos interesantes á su nación.

Briones.

LA CUESTIÓN ELECTORAL

Madrid 5, á las 11:40 noche.

Los comisionistas azucareros han visitado hoy, como tenían acordado, al conde de Romanones con objeto de pedirle la modificación de la real orden del ministerio de Hacienda.

El jefe del gobierno ha contestado á los comisionistas que interesaría los que le solicitan la modificación del citado ministerio, pero haciéndoles presente, sin embargo, que su criterio era igual al suscitado por el señor Urzúa. Los comisionistas han hecho entrega al conde de Romanones en la que razonan su petición.

Briones.

NOTICIAS CORTAS

Madrid 5, á las 11:45 noche.

El presidente del Consejo de ministros y el ministro de la Gobernación, celebraan frecuentes conferencias sobre la cuestión electoral, algunas de ellas con personas de provincias y gobernadores civiles que han llegado á Madrid, con dicho objeto, y con los jefes de todos los partidos.

Los señores conde de Romanones y Alfonso XIII se reúnen reservados, y esto hace que aumente la expectación.

Todos hablan del encasillado oficial, negro nadie sabe nada en concreto.

Briones.

NOTICIAS CORTAS

Madrid 5, á las 11:50 noche.

Mañana se elegirá diputado provincial con arreglo al art. 29, por el distrito de Palacio, el redactor de *A B C*, don Rodolfo Gil.

— En el ministerio de Estado se han recibido hoy dos despachos del alto comisario en Marruecos, comunicando las siguientes noticias:

El accidente sufrido en Ceuta por el “Viente de Puchol”.

Habrá quedado abierto el servicio público de Madrid 1^o de febrero, la estación telegráfica de San Juan de las Minas.

Briones.

DE PROVINCIAS

Madrid

De la Región

VILLAR
Un individuo llamado Pedro Gordó Ferrer, amenazó de muerte a su vecino Pedro Martínez Dorse. La Guardia civil detuvo al Gordó, poniéndole a disposición del juzgado.

FAURA
He aquí el comité local del partido maurista:

Presidente efectivo, don José Pérez; vice, don Vicente Badía; secretario, don Joaquín Amer; vice, don Luis Ramón; vocales, don Pedro Camarellas, don Vicente Badía, don Joaquín Guillén y don Juan Camarellas.

ALCUDIA DE CRESPINS

Se ha constituido el comité local maurista en la siguiente forma:

Presidentes honorarios: don Antonio Maura y don José Peralta; presidente efectivo, don Aurelio Ridaura; vice, don Vicente Perales; secretario, don José M. Ridaura; vocales: don Bernardo Vidal, don Eliseo Picó, don Joaquín Plá y don Arturo Pla.

Movimiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 5:

Distrito del Mar

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 4.
Defunciones: Olegaria, Montes Sanz, de 74 años, Barón de Petrés, 3, de arterio esclerótico.

Distrito del Mercado

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 4.
Defunciones: Vicente Puig García, de 78 años, Madrina, 1, de escara por decúbito.—Carmen Cubero Flores, de 74 años, Zaragoza, 16, de diabetes sacárica.—Vicente Roldán Bolós, de los meses, Cuba, 12, de meningitis aguda.—Amalia Horváth, de 18 años, Monistrol, 2, de tuberculosis pulmonar.

Distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 4.
Defunciones: Leopoldo Colón Chornet, de 45 años, Camino de Tránsitos, C. F., de miocarditis asistida.—Francesc Pastor Pastor, de 87 años, Caravantes, 19, de gripe.—Raquel Nadal Masiá, de 32 años, H. P., de tuberculosis pulmonar.—Maria Ramarit Devís, de 75 años, H. P., de caquexia, cincerosa.—Mafide Alventosa Aranda, de 42 años, H. P., de enteritis crónica.—Ramiro Piquer Alfonso, de 26 años, Juan Llorente, 8, de tuberculosis pulmonar.—Julian Ramírez Serrano, de 76 años, H. P., de bronco neumonía hipostática.—Manuela Bea Navarro, de 65 años, Maldona, 42, de colapso cardíaco.

Distrito de Serranos

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 4.
Defunciones: Vicenta Ridaura Monfort, de 64 años, Fos, de ataxia.—Gabriel Domenech

PEDID EN TODAS PARTES

DOLORES DE ESPALDA



Sin rival para combatir: Dolores de espalda y de piernas; fatiga de los miembros; enfermedades y debilidad de los riñones y de la vejiga; retención y dilatación de la sangre por el acto urinario; hidropesia, etc.

Precio: 3.75 fl. frasco

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Agentes generales: ALEMANY y Cia.

Estudíllers, 23, Barcelona.

Se envía franco de parte contra libranza de correos por dicha suma, más 25 céntimos para certificado, dirigida a...

Farmacia López Moreno,

calle San Vicente, 17.—VALENCIA

REGENERADOR de la SANGRE

HIERRO LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos. Flujos blancos e irregularidad de la menstruación. Se sopora siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las doncellas, recién casadas y niños delicados.

En PARÍS, 8, Rue Vivienne,

y en todas las Farmacias

Joaquina, de 64 años, Burjasot, 15, de pulmón.—Luisa Román Bargues, de 80 años, Roteras, 8, de reblandecimiento cerebral.—Juan Muñoz Lledo, de 3 años, San Juan de la Cruz, 21, de bronquitis crónica.—José Ramón Samper Gomez, de 53 años, Alboraya, 18, de cardiopatía.—Vicente García Capella, de 68 años, Hermandad de los Pobres, de encelomatosis.

Total: Matrimonios, 0; nacimientos, 16; y defunciones, 19.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el número de enero de la notable revista barcelonesa *Africa*, que comienza el año con grandes mejoras tipográficas, que la colocan dentro de su indole, a la cabeza de la prensa española ilustrada.

Aparte de las coasimbradas secciones comerciales y oficiales y de profusión de grabados, inserta artículos de Gustavo Peyra, Juan B. Robert Buller, Ballabriga, etc.

Se ha publicado el número del *Boletín oficial del Arzobispado*, correspondiente al día 1º del mes actual. Contiene el siguiente sumario:

Discurso del Sumo Pontífice al Sacerdote en la festividad del Año Nuevo.—Secretaría de cámaras: Días de Sínodo en 1916.—Ejercicios espirituales practicados por señores sacerdotes.—Tribunal eclesiástico: Cédula de acción.—Días de ayuno y abstinenencia.—Sagrada congregación de Hitos: Decreto, acerca de las paces que se han de recitar al final de la misa.—R. D. sobre construcción y reparación de templos.—R. O. sobre el "Libro de familia".—Apostolado social.—Bibliografía.

Movimiento de población

Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 5:

Distrito del Mar

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 4.
Defunciones: Olegaria, Montes Sanz, de 74 años, Barón de Petrés, 3, de arterio esclerótico.

Distrito del Mercado

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 4.
Defunciones: Vicente Puig García, de 78 años, Madrina, 1, de escara por decúbito.—Carmen Cubero Flores, de 74 años, Zaragoza, 16, de diabetes sacárica.—Vicente Roldán Bolós, de los meses, Cuba, 12, de meningitis aguda.—Amalia Horváth, de 18 años, Monistrol, 2, de tuberculosis pulmonar.

Distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 4.
Defunciones: Leopoldo Colón Chornet, de 45 años, Camino de Tránsitos, C. F., de miocarditis asistida.—Francesc Pastor Pastor, de 87 años, Caravantes, 19, de gripe.—Raquel Nadal Masiá, de 32 años, H. P., de tuberculosis pulmonar.—Maria Ramarit Devís, de 75 años, H. P., de caquexia, cincerosa.—Mafide Alventosa Aranda, de 42 años, H. P., de enteritis crónica.—Ramiro Piquer Alfonso, de 26 años, Juan Llorente, 8, de tuberculosis pulmonar.—Julian Ramírez Serrano, de 76 años, H. P., de bronco neumonía hipostática.—Manuela Bea Navarro, de 65 años, Maldona, 42, de colapso cardíaco.

Distrito de Serranos

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 4.
Defunciones: Vicenta Ridaura Monfort, de 64 años, Fos, de ataxia.—Gabriel Domenech

CRÓNICA RELIGIOSA

BANTOS DE HOY—San Tito, obispo y confesor, y Santa Dorotea, virgen y mártir.—El oficio y la misa son de la Dominica V después de la Epifanía, con rito semidoble, color verde y conmemoración de Santa Dorotea.

SANTOS DE MAÑANA—San Romualdo, obispo y confesor; y San Ricardo, rey de Inglaterra.—El oficio y la misa son de San Romualdo, con rito doble y color blanco.

CUARENTA HORAS—Empiezan en la parroquia de la Santísima Cruz. Se descubre a las nueve de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde.

CORTE DE MARINA—Nuestra Señora de Covadonga en el Salvador. (Privilegiada.)

ADORACIÓN NOCTURNA—Turnos de Nuestra Señora del Puig y Santo Cáliz.

En el *Boletín oficial del Arzobispado* se inserta la siguiente advertencia de los días de ayuno y abstinenencia en 1916, para los que tienen las Bolas:

Mes de marzo: Dia 8, miércoles de Ceniza, ayuno solo; 10, viernes después de Ceniza, ayuno y abstinenencia; 11, sábado después de Ceniza, ayuno solo; 13, miércoles primero de Cuaresma, ayuno solo; 17, viernes primero de Cuaresma, ayuno y abstinenencia; 18, sábado primero de Cuaresma, ayuno solo; 22, miércoles segundo de Cuaresma, ayuno y abstinen-

cia; 25, sábado segundo de Cuaresma, ayuno solo; 29, miércoles tercero de Cuaresma, ayuno y abstinenencia; 31, viernes tercero de Cuaresma, ayuno y abstinenencia.

Mes de abril: Dia 4, sábado tercero de Cuaresma, ayuno solo; 5, miércoles cuarto de Cuaresma, ayuno solo; 7, viernes cuarto de Cuaresma, ayuno y abstinenencia; 8, sábado cuarto de Cuaresma, ayuno solo; 12, miércoles de Pascua, ayuno y abstinenencia; 15, sábado de Pascua, ayuno solo; 17, viernes Santo, ayuno y abstinenencia; 18, Sábado Santo, ayuno y abstinenencia.

Mes de junio: Dia 10, sábado, vigilia de Pentecostés, ayuno y abstinenencia; 16, viernes de Pentecostés, ayuno y abstinenencia solo.

Mes de agosto: Dia 14, vigilia de la Asunción, ayuno y abstinenencia.

Mes de septiembre: Dia 22, viernes de Temps de San Mateo, ayuno y abstinenencia solo.

Mes de diciembre: Dia 22, viernes de Temps de Adviento, ayuno y abstinenencia; 23, sábado de Temps de Adviento, vigilia de Navidad, ayuno y abstinenencia.

Cuños para hoy:

En la iglesia de Santa Catalina, mártir, en la capilla de Santa Bárbara, a las once, misa con acompañamiento de órgano. Por la tarde, a las cuatro, ejercicio quinto del novenario con exposición y sermón por el doctor don Justo Martínez. Al terminar, se organizará la procesión pública, que recorrerá la carrera siguiente:

Santa Catalina, Zaragoza, Corredera, Purísima, Collado, Derechos, San Vicente y Santa Catalina, a la iglesia.

Los Siete Domingos de San José.—En Santa Cruz, a las cuatro de la tarde; en las monjas Catalinas, a las cuatro y media; en San Andrés, a las cinco. Igualmente que en la Real Capilla y en San Sebastián; en los Capuchinos, a las cuatro; en el convento de la Presentación, a las tres y media; en los Padres Carmelitas, a las cuatro y media.

Sección Comercial

Información Marítimo Frutera

5 de febrero de 1916.

BUQUES ENTRADOS

El vapor español Ciervana, de la Compañía Sevillana, procedente de Sevilla y escalas, con descarga y cargo general de tránsito.

El vapor español Sierra, de los señores Arriandiaga y Columbi, procedente de Liverpool y escalas, con 800 toneladas de descarga.

El vapor noruego Kong-King, de don Rowland Clark, procedente de Savona, en la tarde.

El vapor español Cabo Creux, de la Compañía Ibarra, procedente de Pasajes, con descarga.

El vapor español Ciervana, de la Compañía Sevillana, procedente de Sevilla y escalas, con descarga y cargo general de tránsito.

El vapor español Sierra, de los señores Arriandiaga y Columbi, procedente de Liverpool y escalas, con 800 toneladas de descarga.

El vapor noruego Kong-King, de don Rowland Clark, procedente de Savona, en la tarde.

El vapor español Cabo Creux, de la Compañía Ibarra, procedente de Pasajes, con descarga.

El vapor español Ciervana, de la Compañía Sevillana, procedente de Sevilla y escalas, con descarga y cargo general de tránsito.

El vapor español Sierra, de los señores Arriandiaga y Columbi, procedente de Liverpool y escalas, con 800 toneladas de descarga.

El vapor noruego Kong-King, de don Rowland Clark, procedente de Savona, en la tarde.

El vapor español Cabo Creux, de la Compañía Ibarra, procedente de Pasajes, con descarga.

El vapor español Ciervana, de la Compañía Sevillana, procedente de Sevilla y escalas, con descarga y cargo general de tránsito.

El vapor español Sierra, de los señores Arriandiaga y Columbi, procedente de Liverpool y escalas, con 800 toneladas de descarga.

El vapor noruego Kong-King, de don Rowland Clark, procedente de Savona, en la tarde.

El vapor español Cabo Creux, de la Compañía Ibarra, procedente de Pasajes, con descarga.

El vapor español Ciervana, de la Compañía Sevillana, procedente de Sevilla y escalas, con descarga y cargo general de tránsito.

El vapor español Sierra, de los señores Arriandiaga y Columbi, procedente de Liverpool y escalas, con 800 toneladas de descarga.

El vapor noruego Kong-King, de don Rowland Clark, procedente de Savona, en la tarde.

El vapor español Cabo Creux, de la Compañía Ibarra, procedente de Pasajes, con descarga.

El vapor español Ciervana, de la Compañía Sevillana, procedente de Sevilla y escalas, con descarga y cargo general de tránsito.

El vapor español Sierra, de los señores Arriandiaga y Columbi, procedente de Liverpool y escalas, con 800 toneladas de descarga.

El vapor noruego Kong-King, de don Rowland Clark, procedente de Savona, en la tarde.

El vapor español Cabo Creux, de la Compañía Ibarra, procedente de Pasajes, con descarga.

El vapor español Ciervana, de la Compañía Sevillana, procedente de Sevilla y escalas, con descarga y cargo general de tránsito.

El vapor español Sierra, de los señores Arriandiaga y Columbi, procedente de Liverpool y escalas, con 800 toneladas de descarga.

El vapor noruego Kong-King, de don Rowland Clark, procedente de Savona, en la tarde.

El vapor español Cabo Creux, de la Compañía Ibarra, procedente de Pasajes, con descarga.

El vapor español Ciervana, de la Compañía Sevillana, procedente de Sevilla y escalas, con descarga y cargo general de tránsito.

El vapor español Sierra, de los señores Arriandiaga y Columbi, procedente de Liverpool y escalas, con 800 toneladas de descarga.